

Leute sich dadurch unglücklich machen sehe, daß sie die Nase zu hoch tragen.

Wie muß man die Welt ansehen, um glücklich zu seyn?

Es giebt zwei Arten von Menschen in der Welt, von denen die Eine bei gleichen Graden von Gesundheit, Wohlstand und andern Annehmlichkeiten des Lebens glücklich, die Andere elend ist. Dies hat seinen Grund größtentheils in den verschiedenen Gesichtspunkten, aus denen sie Sachen, Personen und Vorfälle betrachten und in der Rückwirkung dieser verschiedenen Ansichten auf ihren Geist.

Der Mensch kann in jeder Lage Annehmlichkeiten und Unannehmlichkeiten finden. In jeder Gesellschaft kann er Personen und Unterhaltung antreffen, die ihm mehr oder weniger behagen. An jeder Tafel kann er Speise und Getränke von besserem oder schlechterem Geschmacke, besser oder schlechter zubereitete Schüsseln, finden. Unter jedem Himmelsstriche wechselt schlechtes Wetter mit gutem ab; unter jeder Regierung giebt es gute und schlechte Gesetze und gute und schlechte Handhabung dieser Gesetze. In jedem Gedichte oder Werke des Genies finden sich Schönheiten und Mängel; fast in jedem Gesichte, an jeder Person kann man schöne